
! ! ! !选援，不打无准备之战。申花初次接触阿
内尔卡的经纪团队，要追溯到 !"月 #!日，申
花董事周军第一次赴巴黎，同投资人朱骏一
起选帅。
那天，周军在越洋连线中透露：“此行的

目的，不只是同法国教头桑蒂尼、费尔南德斯
碰头，我们还谈了一些绝对保密的、有利于俱
乐部的‘大事情’。”
这件大事情，就是同阿内尔卡的经纪人

谈判。
其实，申花方面在第一次到法国选帅期

间，便已准备了一叠资料，其中，包括申花简
介、包括提供给阿内尔卡的待遇等合同方案。
“那天，当经纪人第一次提及阿内尔卡的

名字时，正中我俩下怀，他恰恰在我们的引援
候选名单上，由于我们准备充分，谈判，就从
那天开始。”周军回忆道。

!!月 $%日，蒂加纳来沪考察时，给申花的
康桥训练基地挑了不少“刺”。朱骏当即表示，
从厕所开始，全面改造康桥基地的食宿条件。
其实，申花方面早就将改造基地设施纳

入计划之中，这不只是对蒂加纳的承诺，更是
争取阿内尔卡的一大基础。周军介绍说：“正
因为我们早就计划好请国际一线球星和教
练，那么就必须做到未雨绸缪。”

如今，申花的餐厅，增设了西餐区，并增
加了用餐面积，以满足外教和外援的不同需
求；会议室被打造成了多功能厅；卫生间的环
境得到美化，健身器械又增加了几台……康
桥基地的改造，大至内部装潢、墙面涂料，小
至卫生间的龙头、插座，都以欧美四星级酒店
为衡量标准。

所以，同阿内尔卡谈判开始，申花方面
就反复强调俱乐部训练和食宿设施符合国
际化标准。既然阿内尔卡能放弃英超的环
境，来中国踢球，申花首先要做的，是提供国
际化的生活环境，打消阿内尔卡对远赴中国
的种种顾虑。

那天，申花高层首度承认，同阿内尔卡正
在接触。对于外界的质疑、批评甚至嘲讽，朱
骏当时就说：“只要他敢来，我们就敢请。若引
援不成功，你们再嘲笑还来得及，若我们干成
了这件事，你们就得反思下自己了。”
彼时，谈判已进入一个关键时刻。某西亚

球队欲中途劫人，并有美国大联盟、俄罗斯某
俱乐部等虎视眈眈。通过新闻媒体的大肆曝
光，恰恰能使国际足坛将注意力转移到申花
方面，聚敛申花和上海的人气和影响力。

英媒炸开了锅，关于阿内尔卡的薪资传
闻，满天飞。关于细节，申花方面不再回应、不
再透露，并恳请国内媒体不要再炒作，否则会

影响俱乐部谈判进程。
的确，某西亚球队欲中途打劫阿内尔卡，

财大气粗的老板一掷千金。申花拿什么来同
西亚球队竞争？不拼金钱，而是用上海和申花
的魅力，打动阿内尔卡的经纪团队。申花方面
告诉阿内尔卡的经纪团队，申花已经物色了
包括公寓、酒店在内的四五个住宿点，供他挑
选。并强调，上海这座国际化大都市的生活幸
福指数，在全世界排名前列。
“谈判的策略，不是竞相抬价。一旦被对

方牵着鼻子走了，我们很可能竹篮打水一场
空。”周军说，“全面利用我们的优势，去打动
他。而这个优势，就是上海的城市魅力，和申
花在足坛的影响力，现在看来，这个过程并不
复杂。”

倒计时 !"天内，阿内尔卡向申花连续发
问。来到申花，谁来执教？谁会给我传球？
先确定主帅，再谈妥外援，申花下对了这

盘棋。听说蒂加纳加盟申花板上钉钉，阿内尔
卡喜出望外。蒂加纳是他的“老乡”，也是世界
知名教头，彼此很熟悉，他当即称赞蒂加纳是
个好教练。同时，申花也向阿内尔卡转达了蒂
加纳的话，“蒂加纳对阿内尔卡相当欣赏，多
次敦促申花尽快签下他。”值得一提的是，幸
好申花新帅不是桑蒂尼，当年阿内尔卡在入
选国家队一事上，同桑蒂尼有不小的矛盾。
阿内尔卡的最后一个疑问是“申花阵中

谁会给我传球？”回答这个问题，对申花高层
而言，不是难事。上赛季，申花不是冒出了诸
如吴曦、曹赟定等年轻球员吗？而国家队中历
来有不少“申花制造”的球员撑起半边天。上
赛季尽管申花战绩不佳，但这是培养年轻选
手付出的一些代价。这样的观点，得到了阿内
尔卡的认可。
而当切尔西同申花正式就阿内尔卡转会

一事达成共识，并允许申花同阿内尔卡亲自
会面时，周军再度出国，一件印有“上海申花”
字样的蓝色球衣，交到了阿内尔卡的手中，并
许诺：“一旦你加盟，#&号，你最喜欢的号码，
将会属于你。” 本报记者 陶邢莹
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提前报到
联赛结束后，申花球

员集体放假。昨天是 '"

天长假的截止日。“不少
球员得知阿内尔卡加盟
的消息，特别兴奋。早早
就来康桥报到，申花基地
多少年没有看到这样的
景象了。”一位队内人士
感叹道。
“不是每个球员都有

和世界大牌球星做队友
的机会，球队给我们创造
好环境。明年，我们必定
大干一场。”“新郎官”王
大雷早就抑制不住自己
激动的心情。

往年休假归队第一
天，大家都有些懒散。可
昨天，下午慢跑时个个一
本正经，出工，更要出力。

客观地说，阿内尔卡
的加盟，给球队注入了一
种无形的活力，同时也给
大家提出了更高要求。没
有人希望掉队，老队员更
是如此。前些天，投资人朱
骏便提出谁给阿内尔卡输
送炮弹的命题。作为球队
中场灵魂，老将姜坤表示，
“有了前场核心，我们中场
传球更有底气了。”

勾起回忆
“将信将疑”和“亢

奋”之间，只要一秒钟。昨
天，蓝魔会长徐峰一直处
在兴奋的状态中。“此前，
申花和大牌球员之间传
出的消息也不少，没想到
今年梦想成真了。”

刚刚过去的一个赛
季，申花成绩直线下降，伴
随着的是球迷大量流失。
联赛最后一轮，传统意义
上的“京沪大战”，彻底沦
为鸡肋，'"""人的上座率，创下申花上座率新
低。拿什么拯救你，申花？球迷一度陷入沉思。
“当年，申花主场还是老虹口体育场，每

场比赛结束，离开球场至少要半个小时，因
为人挤人啊。”看着申花比赛长大的徐峰回
忆，那时的“连沪争霸”，一票难求，万人空
巷。可这样的景象，已经多年不见了。“阿内
尔卡来了，明年球市肯定火。更多的球迷会
回到虹口。”

挑战恒大
有了阿内尔卡，申花的下一个大牌会是

谁？德罗巴吗？昨天，阿内尔卡加盟的消息一
出，“贪心”的申花球迷，已经开始为球队的
来年做着更宏伟的规划。“要是中场请不来
大牌球员也没关系，希望俱乐部能在国内挑
几个好内援。”
“去年，申花球迷都嫉妒恒大。今年，要

他们反过来羡慕我们。”$"!$赛季还未开
打，申花球迷已经和今年联赛里红得发紫的
恒大俱乐部较上了劲。

当然，除了叫好声一片，也有球迷持保
守态度。一位球迷担心道：“阿内尔卡一直是
个不太安分的球员，状态也在下滑，有什么
资格拿这么高的年薪？就像当年的加斯科因
和巴亚诺，经验证明期待越高，失望越大！”

本报记者 钟喆

! ! ! !在吊足了人们的胃口后!上海申花俱乐

部终于在 !)日正式宣布切尔西前锋阿内尔

卡签约两年"

在商界和资本市场上打拼这么多年!朱

骏无疑是敏感的" 不容忽视的一个背景是!

今年国奥和国足在奥运会和世界杯预选赛

上相继出局!中国足球进入了 (年的国际比

赛空当期"

中国#国字号$(年的空当期看似是中国

足球的#杯具$!但如此看来反而成了资本大

鳄的狂欢舞台% 足协高层也在近期透露!由

于没有国家队比赛!未来几年中国足球的重

心就是职业联赛" 因此!他们终于可以放下

心来!至少接下来 (年!政策会是稳定的!不

用担心一纸令下几年投入就泡汤!这绝对是

一个确定性利好"

如今 (年内是确定的!(年后!却谁都不

敢想" 此时!历史的教训也总会在他们心头

萦绕!朝令夕改和不断折腾已经成为足球政

策的关键词" 如果 (年后中国足球的环境改

善了!政策稳了!即使朱老板撤了!申花也不

愁下家"

所以!怎样让投资者看重长期回报是中

国足球管理者需要做好的文章" 国家体育总

局副局长蔡振华刚刚表示! 已经做好足球

&功成不在任内$ 的准备! 愿意当中国足球

)"*'"年后才振兴的&垫脚石$%

不得不承认!这是一个在之前很少提及

的说法% 的确!当管理者尚且急功近利!就没

有理由要求投资者长远考虑% 炒作热情从一

个侧面印证着中国足球绝对不缺钱!而真正

可贵的是一个合理政策的稳定坚持%

王浩明'据新华社广州 !)月 !)日电(

上海这座城市让他动心了
———阿内尔卡牵手申花幕后戏
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阿内尔卡，真的要来了，拿什
么欢迎他？

昨天清晨，申花官方确认阿
内尔卡加盟球队。晚上，有关阿内
尔卡、有关来年申花俱乐部的话
题，又回到了上海滩千家万户的
餐桌上。这是否意味着这座城市
的足球春天，又要来了？

约 43
天的谈判，
经历了“起、
承、转、合”，
终于，申花
做了阿内尔
卡的“主”。

西亚球
队更有钱、
英超联赛水
平更高，当
打之年的阿
内尔卡，缘
何对申花情
有独钟？

谈判中
的 一 些 细
节，终拨云
见日，申花
兑现了“只
要他敢来，
我 们 就 敢
请”的承诺。

政策稳了 人心定了
$绿茵夜谈%

中国联赛大牌外援一览

巴黎谈“大事情”

改造康桥基地

10月31日

11月30日 首度公开承认

12月6日 击退西亚球队 12月12日 倒计时攻坚战
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